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У вас есть новость? 

Вы обладаете 
интересной 
информацией 
или стали очевидцем 
необычного? 
Позвоните по номеру

2-10-58, 2-13-74.
Наши группы 
в социальных сетях:

odnoklassniki.ru/gazetasel
vk.com/boguchar36

ПОДПИСКА – 2020

№ 87 (11538) вторник 29 октября 2019 г. 

 4
млн тонн сахарной свеклы 
собрали аграрии области 
в 2019 году
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НОВОСТИ

Куда направляются грязные 
потоки?

С. 4>>  Богучарка превращается в помойку

Напоминаем вам, что продолжается под-
писка на районную газету «Сельская новь» 
на первое полугодие 2020 года.

Можно выписать «СН» через почту. В этом 
случае за полугодовой комплект вы заплати-
те 675 рублей.

Корпоративная подписка стоит 360 ру-
блей, подписка с условием получения газеты 
в редакции – 330 рублей, электронная версия 
(PDF) – 264 рубля.

Оставайтесь с нами!
Реклама. 6+

Уважаемые богучарцы!

В области 
будут 
выращивать 
маралов

2

В Вишневом 
впервые 
прошел День 
администрации 
района

3

Наша землячка 
побывала 
в Президентском 
кавалерийском 
полку

5

2 ноября с 7.00 до 14.00 
на пл. Ленина (г. Богучар) 
– традиционная сельско-
хозяйственная ярмарка.
Приглашаем богучарцев 
и гостей района.     Реклама

В Богучарском районе широко обсуждается проблема 

несанкционированного сброса жидких бытовых отходов

Тема слива канализационных отходов 
из частного сектора в природу была за-
тронута в социальных сетях читателем 
«СН», приславшим в июле текущего го-
да фото ассенизаторской машины, сли-
вающей отходы на перекатах реки Бо-
гучарки и пожелавшим остаться неиз-
вестным. Несмотря на то, что прошло 
уже около трех месяцев, обсуждение 
идет до сих пор. Еще раз эту пробле-
му подняли читатели на прошедшей в 
октябре прямой линии с главой адми-
нистрации города. После этого корре-
спондент «СН» побеседовал с одним из 
предпринимателей, занимающихся вы-
возом ЖБО, и попросил прокомменти-
ровать сложившуюся ситуацию дирек-
тора предприятия «Богучаркоммунсер-
вис» Владимира Зеленкова и главного 
специалиста администрации Богучар-
ского района по охране окружающей 
среды Сергея Кравцова.

Ряд нерешенных проблем

По словам предпринимателя, пробле-
ма загрязнения окружающей среды отхо-
дами канализации действительно есть. И 
решать ее надо совместными усилиями 
власти и бизнеса. Перевозчики, которые 
занимаются сбором жидких отходов, обя-
заны заключить договор с местным пред-
приятием «Богучаркоммунсервис», что-
бы утилизировать их официально в спе-
циально отведенном месте. За это надо 
платить деньги. Тарифы устанавливаются 
в областном центре, и сейчас слив одно-
го кубометра сточных вод стоит пример-
но 50 рублей.

Создают рабочие места

Многие сельские администрации 
с помощью Центра занятости на-
селения проводят работу по ор-
ганизации временного трудо-
устройства жителей поселения. 
Как рассказала глава Суходо-
нецкого поселения Нина Гридне-
ва, за 9 месяцев года на выпол-
нение работ по благоустройству 
общественных мест были при-
влечены семь человек. Они ко-
сили траву, вывозили мусор, на-
водили порядок на кладбищах. 

ВНИМАНИЕ: ЯРМАРКА!

Пострадал водитель Лады

Неподалеку от села Дьяченко-
во произошла авария в 22.30 
субботы, 26 октября. Об этом 
сообщили в отделе ГИБДД. По 
предварительной информации, 
30-летний водитель Нива Шев-
роле, направляясь из Богуча-
ра в сторону Дьяченково, вые-
хал на полосу встречного дви-
жения и столкнулся с Лада Ка-
лина. В результате дорожно-
транспортного происшествия 
пострадал 56-летний водитель 
Лады. Мужчина был госпитали-
зирован. 



В Полтавской школе состоялась 
военно-патриотическая игра «Побе-
да», которую для школьников подго-
товили учителя совместно с военно-
служащими, дислоцирующимися в на-
шем районе.

Все ученики разделились на две ко-
манды, одну назвали «Пограничники», а 
вторую – «Десантники». Ребята соревно-
вались в подтягивании на турнике, раз-
минировании импровизированных сна-
рядов, разборке и сборке автомата, пе-
ретягивании каната. Также демонстриро-
вали навыки оказания первой медицин-
ской помощи, надевали общевойсковой 
защитный комплект и бегали в нем, мета-
ли гранаты и пробовали себя в роли свя-
зистов. Учились проходить маршрут по 
карте: искали спрятанные буквы, из кото-
рых нужно было собрать слово «война». 

– По результатам всех испытаний пер-
вое место заняла команда «Десантни-
ки», командиром которой был девяти-
классник Вадим Гетьманов. Вторыми 
стали «Пограничники» (командир – ше-
стиклассник Александр Бальцежак), – 
сказала в беседе с корреспондентом 
«СН» директор школы Зинаида Шкоди-
на. – Отличившимся в разных конкурсах 
ребятам вручили грамоты, а победите-
лям – переходящий кубок. 

В завершение всех участников угости-
ли чаем и полевой кашей, а еще разре-
шили каждому желающему примерить 
костюм ОЗК и противогазы.

Военно-патриотическая игра «Побе-
да» в Полтавской школе проходит два 
раза в год. 

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото предоставлено 

Зинаидой ШКОДИНОЙ 

Своими воспоминаниями о комсо-
мольской юности с корреспондентом 
«СН» поделился глава района Вале-
рий Кузнецов.

– Валерий Васильевич, когда Ваша 
судьба оказалась связанной с комсо-
молом?

– Это было в 1980 году. Весной я по-
сле срочной службы в армии вернулся 
в родную Давыдовку Лискинского рай-
она и продолжил работу в мехлесхозе. 
Незаметно пролетело лето, а осенью – 
очередной «призыв». На этот раз на ра-
боту в комсомол. Меня избрали вторым 
секретарем Георгиу-Дежского горкома 
ВЛКСМ. По положению я являлся также 
председателем городского штаба КП и 
членом городского комитета народно-
го контроля.

– Как Вам помнятся первые дни 
своей работы на этом посту?

– Буквально через неделю после мое-
го избрания ко мне зашел директор АТП 
и попросил помочь ему в борьбе с безби-
летниками, «зайцами», как тогда их на-
зывали. Мы оперативно отреагировали 
и организовали рейд по маршрутам го-
родских автобусов. Я был во главе бри-
гады, в которую вошли журналисты, со-
трудники ГАИ, члены ОКОД, ДНД. Мы не-
ожиданно входили в автобус и вместе с 
кондуктором проверяли наличие биле-
тов у пассажиров. За день собрали бо-
гатейший материал, который на другой 
день опубликовали в «Окне «КП» в цен-
тре города. Эффект был потрясающий! 
Сборы от продажи билетов возросли. 
Одной проблемой в АТП стало меньше, 
зато к нам появились вопросы у горкома 
КПСС. «На ковре» мне доходчиво объяс-
нили, что такое инициатива и как нужно 
работать, чтобы она была не наказуемой.

– Сколько же лет Вы отдали ком-
сомолу?

– В комсомоле я проработал почти де-
вять лет. Из них три года я работал се-
кретарем Воронежского обкома ВЛКСМ. 
В основном это были годы позитивной и 
полезной работы. Нас воспитывали, и мы 
воспитывали! Доведись начать все сна-
чала, я бы не вычеркнул ни одной строч-
ки из своей комсомольской юности.

– Какие яркие моменты тех лет 
остались в Вашей памяти?

– Мне посчастливилось быть участни-
ком ХII Всемирного фестиваля молоде-
жи и студентов, который проходил в Мо-
скве в 1985 году под лозунгом «За ан-
тиимпериалистическую солидарность, 
мир и дружбу». На него съехались 26 
тысяч человек из 157 стран мира. Ор-
ганизатором фестивальных мероприя-
тий был мой старший соратник и това-
рищ по комсомолу секретарь ЦК ВЛКСМ 
Владимир Федосов. Это была яркая лич-
ность! К сожалению, он в расцвете лет 
ушел из жизни.

На фестивале мне довелось увидеть 
дочь нашего первого космонавта Юрия 
Гагарина Галину Юрьевну. Она, будучи 
в то время аспиранткой Московского ин-
ститута народного хозяйства имени Г.В. 
Плеханова, вместе с уральским рабо-
чим Павлом Ратниковым зажгла огонь 
фестиваля.

Символично, что ХIХ Всемирный фе-
стиваль молодежи и студентов 2017 года 
прошел в Сочи в канун 100-летия ком-

сомола и логотипом мероприятия стал 
обновленный логотип двух предыдущих 
всемирных фестивалей 1957 и 1985 го-
дов. Это была эпоха!

– С тех пор прошло много лет. Одна 
эпоха сменила другую. За это вре-
мя, видимо, разошлись пути-дороги
Ваших бывших коллег?

– Августовский путч поломал судьбы 
многих моих товарищей. Но мы не поте-
рялись и остались верны нашей дружбе. 
Для нас 29 октября остался «днем исти-
ны». Первое время мы встречались в со-
ставе усеченного секретариата обкома и 
узкого круга комсомольского актива. Но 
постепенно круг ветеранов расширялся 
и креп. А начиная с 2000-х благодаря му-
дрой политике руководства страны были 
созданы все условия для легального воз-
рождения лучших традиций комсомола. 
С тех пор мероприятия 29 октября, в день 
рождения комсомола, стали массовыми, 
а мы в составе делегации области раз в 
пять лет выезжали в Москву для участия 
в работе торжественного съезда ВЛКСМ, 
который проходит в Большом Кремлев-
ском дворце.

Отрадно, что в нашей стране с 2015 
года действует общероссийская органи-
зация содействия воспитанию молодежи 
«Воспитанники комсомола – мое Отече-
ство». В нее входят ветераны комсомо-
ла, и что чрезвычайно важно, в нее всту-
пает молодежь.

– Валерий Васильевич, сегодняш-
ний выпуск «СН» совпал с Днем рож-
дения ВЛКСМ. Что бы Вы хотели ска-
зать богучарцам?

– Во первых, я поздравляю с праздни-
ком всех ветеранов-комсомольцев. Бла-
годарю за то, что они в своей молодо-
сти сделали для страны, для своей ма-
лой родины. Желаю им доброго здоро-
вья, благополучия, жизненного оптимиз-
ма. Хочется, чтобы сегодняшняя моло-
дежь продолжала традиции отцов и де-
дов, как можно полнее унаследовала от 
них моральные и нравственные принци-
пы, стремилась честно и плодотворно 
трудиться на благо общества.

Беседовала Наталья ЗЛОБИНА
Фото из архива 

Валерия КУЗНЕЦОВА
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По материалам РИА «Воронеж».

НОВОСТИ

  Примерка бронежилета

ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

 Валерий Кузнецов выступает на областной 

комсомольской конференции

Комсомольская страница 
Валерия Кузнецова
В октябре 2019-го – 100-летие Воронежского комсомола

Метали гранаты и разбирали автоматы
В одном из сел района состязались юные патриоты

Строительство дороги 
в обход Боброва в области 
ускорили

Темпы строительства дороги в об-
ход Боброва в области увеличи-
лись. Работы идут с опережением, 
поэтому открыть объект планирует-
ся в 2020 году. 
На работы дополнительно выде-
лили более 900 млн рублей. Про-
тяженность юго-восточного обхо-
да Боброва составит 9,42 км. Доро-
га пройдет через улицу Пушкина в 
сторону поселка Лушниковка. С ав-
тодорогой Бобров – Таловая – Но-
вохоперск дорога соединится за 
поселком Лушниковка. К работам 
приступили в январе 2019 года. 

В молочный комплекс в 
регионе вложат 200 млн 
рублей

В Таловском районе реконструиру-
ют молочную ферму группы компа-
ний «Агротех-Гарант». В предприя-
тие вложат около 200 млн рублей. 
После реконструкции в новом мо-
лочном комплексе разместят около 
500 коров дойного стада. 
Молочный комплекс располагает-
ся на месте бывшего свиноводче-
ского хозяйства Таловского района 
– МХП «Александровское».

Аграрии области собрали 
более 4 млн тонн сахарной 
свеклы

Аграрии собрали 4,23 млн т сахар-
ной свеклы при средней урожай-
ности 472,9 ц/га. Об этом сообщил 
пресс-центр облправительства 23 
октября. В 2018 году за тот же пе-
риод собрали 3,64 млн т при уро-
жайности 366,6 ц/га.

В регионе начали разводить 
маралов ради целебных 
рогов

В село Верхняя Тишанка Таловско-
го района завезли маралов из Ал-
тайского края. Животных будут раз-
водить ради целебных веществ, ко-
торые можно получить из рогов мо-
лодых оленей – пантов. В сельской 
местности построили туристическую 
базу с оздоровительным комплек-
сом на 50 мест, питомником мара-
лов и мини-зоопарком. Новый тури-
стический объект осмотрел губерна-
тор Александр Гусев во время рабо-
чей поездки в район 23 октября. 

В области в сельском храме 
замироточила икона 

Прихожане Свято-Митрофановского 
храма в селе Верхний Мамон сооб-
щили, что икона Богородицы зами-
роточила. Следы влаги обнаружили 
на образе 23 октября.
Настоятель храма иерей Констан-
тин Деркачев предупредил, что 
пока рано делать какие-либо вы-
воды о причинах явления. Икону 
должна изучить специальная ко-
миссия.



В четверг, 24 октября, в Твердохле-
бовском поселении прошел День ад-
министрации Богучарского района. На 
встречу с жителями сельского муни-
ципалитета в Вишневскую школу при-
были ответственные работники адми-
нистрации района, различных феде-
ральных и территориальных служб и 
ведомств. С сельчанами также встре-
тился депутат Воронежской областной 
Думы Александр Пешиков.

Необычная встреча

День администрации в поселке Вишне-
вом, без преувеличения, можно считать 
событием районного масштаба, так как 
формат его проведения заметно отли-
чался от подобных встреч в предыдущие 
годы. Его можно назвать даже историче-
ским. До этого диалог власти и общества 
проходил только в тех селах, где ранее на-
ходились центральные усадьбы колхозов 
и совхозов. Теперь здесь, как правило, 
располагаются местные органы власти,  
и здесь чаще всего проживает большая 
часть жителей поселения. 

Начиная с этого года, как рассказал в 
начале общения с селянами глава района 
Валерий Кузнецов, в новом формате про-
ведения Дней администрации района – во 
вторых по численности селах – планиру-
ется проводить встречи и в ряде других 
сельских поселений.

– Пусть жители самых крупных насе-
ленных пунктов раз в три-четыре года 
приедут на несколько часов в села по-
меньше, так будет и правильнее, и, на-
верное, справедливее. Это своего рода 
элемент децентрализации, да и проблемы 
этих сел, думается, в таком случае будут 
решаться более эффективно, – подчер-
кнул глава.

Школе  необходим ремонт

 По прибытии в поселок Валерий Куз-
нецов осмотрел здание учебного заведе-
ния, побывал в классах и помещениях, в 
которых находятся самые маленькие виш-
невцы. Как рассказала директор школы 
Ольга Бабичева, школа была построена 
35 лет назад, в ней сейчас обучаются 35 
учащихся, группу дошкольного образо-
вания посещают семь малышей. Учебное 
заведение в текущем году подключили 
к высокоскоростному интернету. Имею-
щиеся проблемы руководство учебного 
заведения решает вместе с администра-
цией поселения, Управлением по обра-
зованию и молодежной политике. Среди 
первейших забот руководителя – состоя-
ние спортивного зала. За все годы рабо-
ты школы капитальный ремонт в нем не 
проводился.  

Глава района поручил провести экс-
пертизу и по ее результатам подготовить 
проектно-сметную документацию на про-
ведение ремонта в спортзале. К слову, 
такое поручение соответствующим служ-
бам было дано и после осмотра здания 
местного Дома культуры.

Депутат ответил на вопросы
С жителями поселения также встре-

тился Александр Пешиков. Вначале он 
рассказал о своей депутатской деятель-
ности, затем в неформальной обстанов-
ке пообщался с некоторыми из сельчан. 
Оказалось, что он уроженец Вишневого, 
поэтому среди участников встречи были  
и его хорошие знакомые.

Что касается депутатской деятельно-
сти, то за четыре года его работы в коми-
тете по транспорту, дорожному хозяйству 
и безопасности в район дополнительно 
было привлечено более 50 млн руб. За эти 
средства строились и ремонтировались 
дороги как регионального, так  и местно-
го значения. 

– Поставлена задача – в ближайшие 
два года заасфальтировать все дороги в 

районе, этого мы добьемся, – пообещал 
депутат областной Думы.

Земля должна 

обрабатываться
О том, что необходимо делать для раз-

вития богучарского аграрного сектора, в 
целом улучшения жизни на селе, говорил 
в своем выступлении Валерий Кузнецов.

– Земля должна давать соответствую-
щую отдачу, необходимо научиться полу-
чать стабильные урожаи в поле и доби-
ваться высокой продуктивности в живот-
новодстве. Для этого в села необходимо 
вернуть многоукладность, пусть будут и 
крупные животноводческие комплексы, 
и мелкие – до 150 голов скота – фермы. 

Главное, чтобы каждый кусок земли – 
будь то пашня, пастбища или сенокосные 
угодья – не пустовал, а был задействован 
в получении сельскохозяйственной про-
дукции, – отметил он.

Глава района также отметил положи-
тельную роль не только сторонних агро-
инвесторов, но и местных в производстве 
сельскохозяйственной продукции, росте 
экономики района. Он ответил на вопро-
сы, поступившие из зала от фермеров 
Виктора Стеценко из Твердохлебовки и 
Сергея Полякова из Дубовиково. Сель-
ские предприниматели интересовались 
– есть ли в районе свободные земли для 
ведения сельскохозяйственной деятель-
ности, будет ли меняться действующая 
система аренды земель районного фонда. 
Пояснения местным фермерам по мно-
гим вопросам давал заместитель главы 
администрации района Сергей Валынов.

Проходят

профилактические акции
На вопросы жителей также отвечали 

заместитель главы администрации райо-
на Алексей Кожанов, руководитель Управ-
ления культуры Ольга Топоркова, глава 
Твердохлебовского сельского поселения 
Александр Калашников. Заместитель 
главного врача Богучарской районной 
больницы Мария Сывороткина рассказа-
ла о состоянии сегодняшней богучарской 
медицины, ее достижениях и успехах. В 
частности, в недавней профилактиче-
ской акции «Маршрутами здоровья: от 
0 до 90!» приняли участие 800 жителей 
района, из них сто человек получили при-
глашение на дальнейшее обследование.

Наталья ЗЛОБИНА
Фото втора
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НАША ИСТОРИЯ

 Валерий Кузнецов, руководитель Управления по образованию Игорь Ткачев и Ольга Бабичева

Поселок Вишневый принимал 
гостей из Богучара
У сельчан побывали представители двух ветвей власти

Мария Ващенко,
учитель Вишнев-
ской школы:

– На территории поселе-
ния изношенность водопроводных 
сетей и водонапорных башен со-
ставляет 90%. К тому же не все 
платят за потребленную воду. Боль-
шое спасибо руководству местной 
аграрной структуры за приобрете-
ние электронасоса. Проблем с во-
доснабжением минувшим летом не 
было.

Наталья Емельянова, 
бухгалтер 
ООО «Агросоюз»:

– Наше предприятие рабо-
тает около 20 лет, стара-

емся не только производить конку-
рентную сельхозпродукцию, но и по 
возможности финансировать посел-
ковую социальную сферу. Сегодня 
было сказано, что через год дойдет 
очередь и до нашего поселения по 
программе установки современных 
средств уличного освещения. Это 
не может не радовать.

Александра Муратова, 
Вишневый, 
пенсионерка:
– Нужно провести ремонт 
в нашем Доме культуры. 
В поселке живут до полу-

сотни детей, немало молодежи, им 
где-то нужно собираться, особенно 
в холодное время года. А в здании 
не работает отопление.Также хоте-
лось бы большей активности от на-
шего поселкового ТОСа, особенно в 
части регулярного проведения сани-
тарного благоустройства во дворах 
и придворовых территориях.

ГОВОРЯТ УЧАСТНИКИ ВСТРЕЧИ

25 октября в Доме культуры ветера-
нов прошел Урок мужества «Истории 
незабываемые строки» посвященный 
Дню памяти жертв политических ре-
прессий. На встречу пришли учащиеся 
8 класса первой Богучарской образо-
вательной школы. Всего на мероприя-
тиии присутствовало 28 человек.

Гостями мероприятия были журналист 
Любовь Герусова и архитектор Влади-
мир Салазкин. Они рассказали ребятам 

о страшных событиях, происходивших в 
годы сталинских репрессий, о том, какая 
тяжесть легла  на плечи родственников 
мнимых «врагов народа». 

Любовь Николаевна рассказала о 
том, что в 1937-1938 годах в Богучар-
ской тюрьме было расстреляно без суда 
и следствия более 700 человек из Богу-
чарского и других уездов Воронежской и 
даже из Ростовской областей. 

Число репрессированных богучарцев 
по имеющимся и далеко не полным дан-

ным составляет 396 человек – расстре-
лянных или сосланных. Не обошли ре-
прессии и самих большевиков. Из 468 
членов богучарской уездной организа-
ции ВКП (б) за время чисток 1935 –1938 
годов было репрессировано 147 человек, 
только за один 1937 год – 52 человека. Но 
в основном среди репрессированных бо-
гучарцев числятся, как указано в учетных 
делах, «хлебопашцы», которых обвинили 
в антисоветской агитации. Смертные при-
говоры по ней были особенно часты, не 

щадили и женщин. Владимир Иванович 
говорил о тяжелых условиях в лагерях для 
репрессированных – там не соблюдались 
элементарные человеческие права, при-
менялись суровые наказания. Он также 
сказал, что в число репрессированных по-
пал и его дедушка, который впоследствии 
отбывал наказание в таких лагерях. 

В заключение участникам  встречи был 
показан документальный фильм «Тюрем-
ный замок».

Наталья ЗЛОБИНА 

В Богучаре состоялся Урок мужества



В ассенизаторскую машину входит 
около четырех кубометров, а значит, 
за слив придется заплатить уже 200 ру-
блей. Но кроме этого сбора предприятие 
выставляет счет за прием и обслужива-
ние, а это еще дополнительные расходы 
в сумме 110 рублей. В целом получается, 
что утилизация канализационных стоков 
с одной машины обходится в 310 рублей. 
Для перевозчиков это большая сумма, 
если учесть, что за откачивание выгреб-
ных ям люди платят им 800 рублей. А 
так как «Богучаркоммунсервис» явля-
ется единственным оператором по сбо-
ру и очистке канализационных отходов 
в нашем районе, то выбора у них нет. А 
ведь расходы на горюче-смазочные ма-
териалы, обслуживание автомобиля и 
уплата налогов и сборов также ложат-
ся на этот тариф. Поэтому они вынуж-
дены повышать цены, чтобы не быть в 
убытке. Понятно, что людям это не нра-
вится. Из такой ситуации некоторые вла-
дельцы машин выходят просто – слива-
ют фекальные воды в посадки, овраги и 
речки, чего, конечно, делать нельзя ни 
в коем случае.

– Есть у нас и другие нерешенные во-
просы: утилизация жидких отходов с ав-
томобильных моек и уличных туалетов 
частных домов. По условиям договора 
мы не имеем права сливать стоки с ав-
томоек в очистную систему, потому что 
в них могут быть остатки нефтепродук-
тов. Возникает вопрос – куда их девать? 
Ответа на него пока нет. В селах района 
также есть дома со своей канализацией. 
Они обслуживаются местными ассени-
заторами, которые, скорее всего, офи-
циально не являются предпринимателя-
ми, а значит, и договоров не заключа-
ют. Если возить жидкие отходы из самых 
дальних поселений района в Богучар, то 
это будет весьма накладно для людей. 
Ситуация непростая и требует решения, 
– рассказал предприниматель.

По сведениям, полученным корре-
спондентом «СН» в городской админи-
страции, только в Богучаре около полу-
тора тысяч дворов пользуются услугами 
ассенизаторских автомобилей. В сель-
ских поселениях района люди тоже хо-
тят жить с удобствами, поэтому обустра-
ивают свои дома канализационными си-
стемами, которые также требуют перио-
дической очистки. И вопрос утилизации 
сточных фекальных вод в селах района 
так же актуален, как и в городе. Одна-
ко обзвонив сельские администрации и 
задав конкретные вопросы, касающие-
ся этой темы, корреспондент «СН» по-
лучил четкие ответы далеко не от всех. 
В основном информация была либо не-
точной, либо не для печати, либо ее не 
было совсем, что свидетельствует об от-
сутствии системы утилизации канализа-
ционных отходов как таковой. 

О соблюдении условий 

договора

Директор «Богучаркоммунсервис» 
Владимир Зеленков подтвердил, что ин-
дивидуальные предприниматели, кото-
рые занимаются такими перевозками, 
обязаны заключить договор с предпри-
ятием на прием и очистку канализацион-
ных отходов, и в зависимости от их ко-
личества своевременно оплачивать эти 
услуги.

– В специально отведенном 
месте – открытом ангаре, 
установлена камера слеже-
ния, которая фотографиру-
ет и считает машины, сли-
вающие отходы. Первого 
числа каждого месяца мы 

выставляем предпринимателям счета за 
количество принятых отходов, которые 
они должны оплатить. Все просто, чест-
но и справедливо. Цена услуги – эконо-
мически обоснованная сумма. Другое 

дело, что не всем хочется расставаться с 
деньгами, и тогда недобросовестные пе-
ревозчики сливают канализационные от-
ходы в природу. Грешат этим и те, кто ра-
ботает без договора, и те, кто использу-
ет договор чисто для прикрытия, то есть 
большую часть полученных от домовла-
дений отходов сливают в окружающую 
среду, – рассказал Владимир Вячеславо-
вич. – Тем более что застать на месте пре-
ступления таких перевозчиков и доказать 
их вину юридически очень трудно. 

Владимир Зеленков обратил внима-
ние на такой факт, что во время ненаст-
ной погоды количество машин, слива-
ющих канализационные отходы в уста-
новленное место, значительно увеличи-
вается, а в ясные дни, наоборот, снижа-
ется. По его мнению, недобросовестные 
перевозчики просто боятся попасть в не-
приятную ситуацию со своим автомоби-
лем во время непогоды и предпочита-
ют не рисковать. В таком случае лучше 
слить содержимое куда положено – де-
шевле обойдется.

Опасные последствия 

для природы

Корреспондент «СН» присутствовал 
на встрече главы администрации города 
Ивана Нежельского с предпринимателя-
ми, занимающимися сбором и вывозом 
отходов канализации из частных домо-
владений. Иван Михайлович выслушал 
владельцев ассенизаторских машин и 
согласился с тем, что отдельные аспекты 
их деятельности требуют принятия кон-
кретного решения от властных структур, 
но не принял ни одного оправдания пере-
возчиков по поводу несанкционирован-
ного слива отходов. 

Главный специалист по охране окру-
жающей среды Сергей Кравцов также 
считает проблему слива нечистот в при-
роду достаточно злободневной. По его 
словам, сейчас сбором и утилизацией 
канализационных отходов в основном за-
нимаются частники. Они могут обслужи-
вать домовладения в удобное для клиен-
тов время и без лишних формальностей. 
Пункт слива, который, кстати, соответ-
ствует всем санитарно-гигиеническим 
нормам, работает по требованиям пе-
ревозчиков круглосуточно. Можно спо-
койно подъехать и освободить машину 
от нечистот. Понятно, что за услугу при-
ходится платить. Кому-то из предприни-
мателей этого делать не хочется, и они 
сливают содержимое ассенизаторской 

машины в неустановленном месте. И все 
это ради собственной материальной вы-
годы. Если предприятие Владимира Зе-
ленкова имеет три машины, то еще око-
ло семи машин содержит частный биз-
нес. Любой специалист подсчитает, что 
большая часть этих автомобилей сбра-
сывает фекальные воды в окружающую 
среду, загрязняя почву и водосборные 
площади реки Богучарки.  

– И что не менее опасно, 
создается угроза загрязне-
ния водоносных слоев, ко-
торые находятся на глуби-
не 80-100 метров. Через 12-
15 лет эти канализацион-
ные отходы попадут в грун-

товые воды, которые люди используют 
для своей жизнедеятельности. Послед-
ствия могут быть катастрофическими. 
Поэтому мы сделаем все возможное для 
того, чтобы пресечь такие действия без-
ответственных перевозчиков, – сказал 
Сергей Николаевич.

Корреспондент «СН» выяснил, что 
проблема несанкционированного сбро-
са отходов канализации актуальна для 
многих регионов нашей страны. Но ре-
шить ее можно. Конечно, задержать не-
добросовестного предпринимателя или 
просто гражданина, нарушающего закон, 
непросто. Ведь нужно не только застать 
его на месте преступления, но и зафик-
сировать, куда и как он сливает отходы. 
Однако при желании нет ничего невоз-
можного, особенно когда сами граждане 
занимают активную жизненную позицию 
и содействуют органам власти в выявле-
нии таких случаев. 

Кроме того, редакция районной газе-
ты напоминает, что за загрязнение окру-
жающей среды предусмотрена админи-
стративная ответственность по статье 
8.2 КоАП РФ «Несоблюдение экологи-
ческих и санитарно-эпидемиологических 
требований при обращении с отходами 
производства и потребления, вещества-
ми, разрушающими озоновый слой, или 
иными опасными веществами» в виде 
штрафов:

– на граждан – в размере от одной до 
двух тысяч рублей;

– на должностных лиц – от 10 до 30 
тысяч рублей;

– на предпринимателей – от 30 до 50 
тысяч рублей или приостановление де-
ятельности на срок до девяноста суток;

– на юридических лиц – от 100 до 250 
тысяч рублей или приостановление де-
ятельности на срок до девяноста суток.

Сергей МАЛЬЦЕВ
Фото Натальи ЗЛОБИНОЙ
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  Санкционированное место слива отходов

Куда направляются 
грязные потоки?

>>  ОКОНЧАНИЕ. НАЧАЛО НА СТР. 1

Наши – лучшие 
в пауэрлифтинге

Богучарцы поучаствовали в тур-
нире Национальной ассоциации па-
уэрлифтинга (НАП) Воронежской об-
ласти – Кубок Федерации, который 
проходил в Новой Усмани. Соревно-
вались более 100 спортсменов из Во-
ронежской, Белгородской, Курской, 
Тамбовской, Волгоградской областей 
и республики Дагестан.

Богучар представляли три пауэр-
лифтера: Руслан Корниенко, высту-
павший в весовой категории до 100 
кг, Наталья Корниенко (до 67,5 кг) и 
Никита Дудкин (до 82,5 кг).

Наталья выполнила нормативы 
«Мастера спорта НАП», подняв в но-
минации «Классический жим лежа» 
штангу весом 72,5 килограмма. В 
«Русском жиме» Наталья подняла 42 
раза штангу весом 35 килограммов. 
Руслан заработал звание «Мастер 
спорта международного класса», вы-
полнив 94 подъема 55-килограммовой 
штанги в номинации «Русский жим». 
Никита тоже заслужил звание «Ма-
стера спорта международного клас-
са», выполнив в номинации «Народ-
ный жим» 39 повторений со штангой, 
равной собственному весу – 80 кило-
граммов. 

Спортсменов наградили грамота-
ми и медалями.

Начался очередной турнир

Стартовал чемпионат района по 
мини-футболу. В турнире принима-
ют участие 6 команд – отдела МВД 
по Богучарскому району, Богучарской 
спортивной школы, две армейские  – 
«Сапер» и «Мотострелок», «Ветеран» 
из села Радченское. Игры проходят 
по средам в спортивном комплексе 
«Юность», начало матчей в 18.00.

После трех туров в лидерах сразу 
четыре команды – у «Мотострелка», 
отдела МВД по Богучарскому райо-
ну, «Ветерана» и радченских футбо-
листов по 6 очков. Несколько неожи-
данно развивались события во встре-
че команды отдела МВД и «Ветеран». 
После первого тайма со счетом 4:0 
вели полицейские. Однако во второй 
половине игры в их ворота влетели 
восемь безответных мячей.
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ИСТОРИЯ СТАРОГО ФОТО

  Этому фото 84 года

Старший инспектор по культуре и ра-
боте с молодежью Лариса Остромец-
кая 5 и 6 октября в составе делегации 
от Воронежской области побывала на 
экскурсии в подмосковном Алабино, 
где расположен Кавалерийский по-
четный эскорт Президентского пол-
ка. В состав делегации вошли ветера-
ны кремлевского полка из Воронежа и 
творческие коллективы.

По словам Ларисы Владимировны, 
основателем этой воинской части, а точ-
нее, кавалерийского полка, считается 
один из величайших режиссеров СССР 
Сергей Бондарчук. Во время съемок 
фильма «Война и мир» здесь, в Алабино, 
находился опорный пункт студии «Мос-
фильм», и с легкой руки Сергея Федо-
ровича была сформирована кавалерий-
ская часть.

– Для нас организовали развернутую 
экскурсию. Показали учебные классы, ка-
зарменные помещения. Мы увидели, как 
перевозят лошадей в специальных маши-
нах – коневозах. Узнали, что подковы у 
лошадей резиновые, чтобы не скользили 
на брусчатке, и что лошадей и всадников 
подбирают друг для друга по психологиче-
ской совместимости. Посмотрели выездку 
лошадей – конкур, на тренировки с ними и 
показательные выступления эскорта. Па-
радные мундиры начала прошлого века на 
молодых солдатах смотрелись очень эф-
фектно, – рассказала Лариса Остромец-
кая. – Ведь чтобы попасть служить в крем-
левский полк, надо, как минимум, иметь 
рост не менее 175 см, отменное здоровье 
и славянскую внешность. 

Лариса Владимировна во время пре-
бывания в Алабино обратила внимание 
на то, что рядом с лошадьми соседствуют 
кошки, очень ухоженные и с ошейниками. 
Оказалось, что лошади пугаются мышей, 
которые могут быть в сене или фураже, и 
задача у кошек вполне конкретная – от-
лавливать маленьких серых разбойниц.

Творческие коллективы из состава де-
легации выступили перед военнослужа-
щими Кавалерийского эскорта с концер-
том, в котором приняла участие и Лари-
са Остромецкая, исполнив три песни па-
триотического содержания.

– У меня, благодаря этой поездке и уча-
стию в концерте, произошел своеобраз-
ный творческий перезапуск – апгрейд. 
Когда ты пересматриваешь всю свою де-
ятельность, смотришь на других, берешь 
лучшее и добавляешь это себе в рабо-
ту, – поделилась Лариса Владимировна.

– В составе нашей делегации были 
трое ребят, которые демобилизовались 
из Кавалерийского эскорта в 2016, 2017 
и 2019 годах. Все они приняли участие в 
показательном выступлении с карабина-
ми, которые в их умелых руках казались 
легкими как соломинки. И сегодня в части 
также служат солдаты из Воронежской 
области, а один из них из Верхнего Ма-
мона. Мы привезли для них и для всех во-

еннослужащих части богучарские семеч-
ки – подарок депутата Воронежской об-
ластной Думы Александра Пешикова. Ре-
бята очень обрадовались и сказали, что 
они знают эти семечки и любят их, – рас-
сказала Лариса Остромецкая. 

По словам нашей землячки, многие из 
тех солдат, что отслужили срочную служ-
бу в Кавалерийском почетном эскорте, 
вернулись сюда и заключили контракт, 

так как просто не смогли оставить своих 
питомцев. Между ними существует какая-
то энергетическая привязанность. Ведь 
большую часть своего служебного време-
ни солдаты посвящают уходу за лошадь-
ми и лишь три часа идут занятия конной 
подготовкой.

– Очень многое из того, что я увидела 
в плане патриотической деятельности, хо-
телось бы внедрить у нас в Богучаре. А 
эстетическое удовольствие, полученное 
от поездки в элитную воинскую часть, во-
обще очень трудно оценить. Большое спа-
сибо главе администрации города Ивану 
Нежельскому, благодаря ходатайству ко-
торого мне удалось съездить в Алабино и 
почерпнуть столько нужного и полезного 
для дальнейшей работы на благо родно-
го города Богучара. Ко всему этому стоит 
добавить, что воронежский «Союз крем-
левцев» вручил Ивану Михайловичу и мне 
благодарности и подарки за патриотиче-
скую работу, которую мы ведем в нашем 
городе, – сказала в заключение Лариса 
Владимировна.

Сергей МАЛЬЦЕВ
Фото из архива 

Ларисы ОСТРОМЕЦКОЙ

Как служат в Кавалерийском 
эскорте Президентского полка
Воронежская делегация побывала в гостях 

у военнослужащих кремлевского полка

НАША СПРАВКА

Президентский полк – российская 
воинская часть, в настоящее вре-
мя входящая в состав Федеральной 
службы охраны Российской Федера-
ции (ФСО РФ), решающая специфи-
ческие боевые задачи по обеспечению 
охраны объектов Московского Кремля, 
других важных государственных объек-
тов. Также участвует в проведении про-
токольных мероприятий на высшем го-
сударственном уровне, несет службу 
в почетном карауле у Вечного огня на 
Могиле Неизвестного Солдата возле 
Кремлевской стены.

Мы продолжаем рубрику «История 
старого фото». Сегодня расскажем о 
фотографии, которую принесла житель-
ница Лугового Раиса Безуглова (в деви-
честве Нефедова). 

Снимок сделан на одной из улиц села 
Пасека (сейчас объединена с Монастырщи-
ной. – Прим. ред.) в 1935 году, тогда нашей 
читательнице было несколько месяцев от 
роду. На нем Раиса с мамой Еленой Ефи-
мовной и папой Максимом Ивановичем.

– Мама была родом из Богучара, а папа 
– из Пасеки. Она ходила пешком за 25 ки-
лометров в гости к тете, которая работала 
в этом селе учителем, а папа жил в доме 
напротив школы. Так они и познакоми-
лись. Начали встречаться, потом пожени-
лись. Родилась я, – рассказывает Раиса 
Максимовна. – Это первая и последняя фо-
тография с обоими родителями. Они моло-
дые и счастливые еще не знают, что ждет 
впереди.  

Папа Раисы умер за три месяца до на-
чала войны, когда дочери не было и шести 
лет. Он простудился, просидев несколько 
часов в камышах на Дону, в засаде. Муж-

чина с односельчанами оберегал террито-
рию от «белых», находившихся по ту сто-
рону реки и пытавшихся проникнуть на этот 
берег. 

– После того момента, как мне рассказы-
вала мама, у папы очень сильно заболели 
почки и легкие. Должного лечения в селе 
он получить не мог, а о поездке в больни-
цу речи тогда не заходило. Я помню, как 
видела, что ему больно, но все неприят-
ные моменты он старался перевести в шут-
ку. В этом я очень похожа на отца: тоже 
иду по жизни с улыбкой, – отмечает Раи-
са Безуглова.

После смерти Максима Ивановича его 
вдова и дочь переехали в Богучар, к род-
ственникам. Елена Ефимовна пережила 
мужа на 23 года, ее не стало в 1964 году.

Наталия ЛИФИНЦЕВА

P.S. Друзья, если вы тоже хотите стать 
героем публикации, нужно прислать в ре-
дакцию снимок из семейного архива, сде-
ланный от пяти до 100 лет назад, и расска-
зать, какие воспоминания вызывает у вас и 
ваших родственников эта фотография, где 
она была сделана, кто на ней запечатлен.

Первый и последний снимок с родителями
Наша читательница рассказала о самом дорогом фото в своем архиве

  Лариса Остромецкая и руководитель делегации Александр Шакин среди солдат кремлевского полка 
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Всероссийская перепись населения 
пройдет в октябре 2020 года. Сбор дан-
ных будет отличаться от методов деся-
тилетней давности. Сотрудники Рос-
стата называют перепись «первой циф-
ровой». Переписчики откажутся от бу-
маги, а информацию будут заносить 
на планшеты отечественного произ-
водства. 

КАКУЮ ИНФОРМАЦИЮ 
БУДУТ СОБИРАТЬ 

Специалисты соберут данные о домо-
хозяйствах – группах людей, которые вме-
сте живут и ведут хозяйство. Это могут 
быть не только родственники, но и кол-
леги, друзья, соседи по общежитию, даже 
бездомные. 

Первые результаты появятся к концу 
2020 года. Окончательно данные про-
анализируют к 2022 году. Вся информа-
ция будет в открытом доступе в Сети. Вы-
воды будут представлены обезличенно. 

КАК ПРОЙТИ ПЕРЕПИСЬ 

Сотрудники Росстата считают, что об-
щение с государством все больше пере-
носится в интернет, люди неохотно откры-
вают двери незнакомцам. Поэтому пере-
пись можно будет пройти не только при-
вычным способом – с помощью перепис-
чика, но и по-новому – в интернете на пор-
тале «Госуслуги» или в офисе МФЦ («Мои 
документы»). 

Для тех, кто привык к традиционному 
варианту, будут работать переписчики. 
Раньше они записывали ответы в опро-
сные листы, бумаги надо было обрабо-
тать, а данные заносить в единую базу. 
В этот раз переписчики обойдут жителей 
с планшетами, информацию будут зано-
сить в электронные бланки (идентичны 
анкетам на сайте «Госуслуг»). Результа-
ты будут оперативно передавать в еди-
ный ситуационный центр. Для переписчи-
ков закупят планшеты российского про-
изводства с отечественной операцион-
ной системой. 

По оценкам руководителя Росстата 
Павла Малкова, на 360 тыс. планшетов 
потратят 6,7 млрд рублей. Всего перепись 
обойдется стране примерно в 33 млрд ру-
блей. Около половины этой суммы – фонд 
оплаты труда. 

В Сети заполнить анкету можно будет 
с компьютера или в мобильном приложе-
нии. На сайте «Госуслуги» будет сохра-
няться черновик, чтобы человек смог вер-
нуться к опроснику в удобное время. Ре-
дактировать ответы можно будет до кон-
ца кампании – 31 октября 2020. Можно на-
чать отвечать на вопросы на персональ-
ном компьютере, а потом перейти на мо-
бильное приложение. Часть данных авто-
матически возьмут из профиля пользова-
теля (например, адрес регистрации, ин-
формацию о составе семьи). Кроме того, 
к опроснику в интернете будут подклю-
чены справочники, которые «подскажут» 
нужную информацию: например, год по-
стройки дома или количество «квадра-
тов» в квартире. На сайте будет отобра-
жаться, сколько вопросов осталось до 
конца. 

– Каждый участник онлайн-
переписи получит цифровой 
код, который будет подтверж-
дать прохождение переписи. 
Его будет необходимо назвать 

переписчику. Путаницы удастся избе-
жать благодаря единой базе данных, ко-

торая будет доступна сотрудникам в 
электронном виде, – уверена замести-
тель главы Воронежстата Наталья Фе-
дотова. 

КАК УЗНАТЬ 
ПЕРЕПИСЧИКА 

В 2020 году в Воронежской области бу-
дут работать 4 256 переписчиков. У со-
трудников с собой будет паспорт граж-
данина РФ и удостоверение с печатью. 
Переписчиков можно будет узнать по ве-
щам с логотипом: кепкам, футболкам или 
портфелям, в руках – планшеты. Более 
полный «портрет» сотрудника появится 
к октябрю 2020 года. 

Фирменный стиль Всероссийской пе-
реписи населения-2020 уже разработан. 
Жюри остановилось на работе московско-
го дизайнера Марианны Даньковой. Раз-
ноцветные точки образуют контур карты 
России. По замыслу создателя они сим-
волизируют «шаги к будущему». В центре 
дизайнер изобразила разноцветные фи-
гуры людей и «речевые облака» рядом. 
Цвета должны передавать разнообразие 
природы России: синий – моря, красный 
– горы, желтый – пшеничные поля, зеле-
ный – леса. 

О ЧЕМ БУДУТ СПРАШИВАТЬ 

Как объяснила руководитель Воро-
нежстата Ирина Соловьева, для перепи-
си-2020 составили три бланка. Основной 
массы людей будут касаться опросники 
формы «Л» (личные вопросы) и «П» (о жи-
лищных условиях). Опросник формы «В» 
заполнят иностранцы, которые приехали 
в Россию на год или больше. На заполне-
ние уйдет 10-20 минут. Часть вопросов не 
меняется из переписи в перепись. Они ка-

саются социально-демографических по-
казателей (пол, возраст), такую инфор-
мацию собирают во всех странах мира. 

В новой анкете будет много вопросов 
про жилье. Создатели опросника отмеча-
ют, что в России есть кадастровый учет, 
различные базы данных, но информа-
ции все равно недостаточно. В дефици-
те данные про частные постройки – жи-
лые дома и дачи. Переписчикам все рав-
но, принадлежит человеку недвижимость 
или он снимает «угол». Главное – в ка-
ких условиях приходится жить: есть ли 
интернет, радио, электричество, отопле-
ние, горячая и холодная вода, централь-
ная канализация. На основе собранной 
информации власти смогут понять, как 
скорректировать жилищную и социаль-
ную политику. 

В переписи 2010 года спрашивали, 
владеют ли жители русским языком и ка-
кие иностранные языки знают. Теперь бу-
дут собирать более точные данные: какие 
языки граждане страны используют в по-
вседневной жизни. Это поможет узнать 
про языки малых народов России. 

В стандартных вопросах про образова-
ние изменятся формулировки. Добавится 
блок о высшем образовании за рубежом: 
иностранные дипломы у граждан России 
невозможно подсчитать никаким другим 
способом, кроме переписи. 

Самым острым вопросом обычно ста-
новятся доходы. Переписчики не имеют 
права спрашивать, сколько вы зарабаты-
ваете, «белая» у вас зарплата или «в кон-
вертах». Сотрудники зададут вопросы об 
источниках доходов: зарплата, пенсия, со-
циальные пособия, дивиденды по вкла-
дам. В анкеты добавили новые категории: 
«самозанятые», «работающие в домаш-
нем хозяйстве», «работающие удален-
но». Организаторы переписи-2020 обе-
щают, что собранная информация боль-
ше никуда не пойдет, данные не переда-

дут в налоговую службу. Зато ответы о 
доходах помогут понять, сколько безра-
ботных в регионе, большая ли доля ра-
ботающих людей, сколько человек живут 
на пособия. 

Новый блок вопросов будет посвящен 
трудовой миграции.

«СО СЛОВ ГРАЖДАН» 

Заместитель руководителя 
Воронежстата Сергей Гри-
ценко: 
– В основном вопроснике 23 
вопроса и есть дополнитель-

ный, который будет отражать ситуацию 
с жильем. Никаких документальных под-
тверждений не нужно, переписчики за-
писывают ответы со слов граждан. Пе-
репись добровольна, можно отказаться 
отвечать на какие-то вопросы. А в Китае 
за отказ пройти перепись или недосто-
верные ответы – ответственность вплоть 
до уголовной. 
Интересно, что перед переписью в Ки-
тае сняли телесериал, «мыльную оперу» 
про переписчиков и их респондентов. Это 
говорит не о том, что им деньги некуда 
деть, а о том, что они считают важным 
привлечь внимание людей к переписи! У 
нас есть текущий учет, основанный на ре-
зультатах пре дыдущей переписи. Вычита-
ем всех умерших и уехавших из числа жи-
телей региона, прибавляем приехавших и 
родившихся. Но чем дальше от переписи, 
тем все больше расхождение. Особенно 
сложно учесть миграцию. К началу 2019 
года численность населения в Воронеже 
составила около 1 млн человек, по обла-
сти – 2,3 млн человек. Точные цифры даст 
только перепись. 

Виктория ЛУШИНА 
Фото Дарьи СНЕГОВОЙ 

и с сайта voronezhstat.gks.ru

Первая цифровая
Чем будет отличаться Всероссийская перепись-2020 

от предыдущих

 Ответить на вопросы анкеты можно будет не заходя в квартиру.



Наступила вторая половина осе-
ни – время, когда полеводы долж-
ны завершить засыпку семян яро-
вых культур на хранение. О том, что 
делается богучарскими аграриями 
для подготовки к будущему весен-
нему севу, рассказывает началь-
ник Богучарского районного отде-
ла ФГБУ Россельхозцентра Елена 
Дудникова.

По словам Елены Владимировны, 
недавно специалисты отдела прово-
дили плановые проверки хранения 
и качества семян яровых культур в 
ряде хозяйств района всех форм соб-
ственности. Как выяснилось, до на-
чала засыпки зерна нового урожая в 
сель хозорганизациях провели обез-
зараживание складских помещений. 
Семена яровых культур, которые ото-
брали для весенних полевых работ, 
очищены от сорняков и вредителей. 
В основном влажность семенного ма-
териала не превышает 14%, семена 
также соответствуют сортовым и по-
севным качествам.

Как говорит специалист, среди тре-
бований по хранению семян в зерно-

складах есть и такие, например, как 
исключение возможности попадания 
в зерновую массу атмосферных осад-
ков, а также грунтовых вод. В целом 
это выполняется. Насекомые-вредите-
ли и клещи могут переноситься в зер-
нохранилища грызунами и птицами. 
Поэтому если в складах есть щели, 
трещины в полу, стенах и крыше, то 
их надо заделать, Также необходимо 
избавиться от грызунов (разложить от-
равленные приманки). Вся трава во-
круг складов должна быть выкошена. 
При хранении семян высота насыпи 
для масличных культур не должна пре-
вышать полтора метра, для остальных 
сельскохозяйственных культур – два. 
Контролировать температуру насыпи 
необходимо с помощью специального 
прибора – термоштанга. Во избежание 
смешивания сортов все партии долж-
ны быть тщательно отделены друг от 
друга и обозначены этикетками с ука-
занием культуры, сорта, репродукции, 
года урожая, объема партии. 

– У аграриев Богучарского района 
семян яровых зерновых культур в до-
статке: ячменя засыпано на хранение 
2482 тонны, овса – 237 тонн, пшени-

цы – 109 тонн, нута – 135 тонн, проса 
– 85 тонн. Теперь главное – сохранить 
их в качественном виде до начала ве-
сенних полевых работ. В настоящее 
время специалисты отдела также про-
водят отбор проб для проведения ана-
лиза, – говорит Елена Дудникова.

Наталья ЗЛОБИНА
Фото предоставлено 

Еленой ДУДНИКОВОЙ
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ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ, РЕКЛАМА

                   ОТ ТЕМЫ К ТЕМЕ

 Ведущий агроном Анна Певнева

НАБИУЛЛИН Евгений Рафкатович,

 Записаться на прием вы можете по тел:  8(47366)2-40-41, 8-980-345-52-54

17 ноября 2019 г. в клинике «Дент-Экспресс» 
по адресу: г. Богучар, ул. Северная, 62

Воронежский специалист хирург-флеболог Инновационного 
сосудистого Центра Воронеж (Кирова, 8, сайт Angioclinic.ru) 

сосудистый хирург, специализирующийся на лазерном лечении варикоза, 
трофических язвах, а также любых сосудистых заболеваниях

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

РЕКЛАМА
Дрова и пиломатериал сосна. Тел. 8-9601151771.
Бурение скважин. Опыт, гарантия. Труба d63, 110, 125.
Тел. 8-9204090282.
Куплю сало. Тел. 8-9525448218.
Прод. зерносмесь. Тел. 8-9304267895.
Песок, отсев, дрова, вывоз мусора от 1 т. Тел. 8-9066780761.
Песок, камень, щебень, перегной. Тел. 8-9192441393.
Прод. кукурузу, доставка. Тел. 8-9038597180.

Прод. зем. уч. в Богучаре. 
Тел. 8-9204129096.
Прод. зем. уч. под гараж, р-н 
ЦРБ.Тел. 8-9204563419.
Прод. дом, ул. Прокопенко. 
Тел. 8-9202177708.
Прод. 1-комн. кв. в в/г. 
Тел. 8-9202296866.

В строительную 
компанию требуются 
бригада плиточников, 

отделочников и сварщиков
Большие объемы. 
Оплата сдельная, 

без верхнего предела. 
Командировки по Воронеж-
ской, Тульской, Липецкой, 

Брянской и Московской обл. 
Тел. 8-930-416-71-66

Реклама

 .
, .

.:8-950-762-20-54,
    8-920-212-07-82.

Магистральные газопроводы и газо-
проводы - отводы, эксплуатируемые 
Калачеевским  ЛПУМГ ООО «Газпром 
трансгаз Волгоград», относятся к ка-
тегории опасных производственных 
объектов, требующих соблюдения не-
обходимых  мер безопасности.

 Калачеевское ЛПУМГ ООО «Газпром 
трансгаз Волгоград» эксплуатирует объ-
екты Единой системы газоснабжения 
(ЕСГ) в 9 районах  Воронежской области.

  По территории Воронежской области 
в зоне ответственности Калачеевского 
ЛПУМГ проходят следующие газопро-
воды:  в  Богучарском  районе –  маги-
стральные  газопроводы: Уренгой – Но-
вопсков, Петровск – Новопсков. Трассы 
газопроводов обозначены соответству-

ющими  предупредительными знаками.
  В соответствии  со ст.90 Земельного 

кодекса РФ у собственников земельных 
участков  возникает  ограничение  прав  
в связи  с установлением  охранных зон 
объектов трубопроводного  транспорта. 
На указанных земельных участках при 
их хозяйственном использовании  не до-
пускается  строительство,  каких бы то 
ни было зданий, строений сооружений  в 
пределах установленных минимальных 
расстояний до объектов системы  газо-
снабжения.

 Кроме того, согласно Правилам ох-
раны  магистральных трубопроводов, 
любые работы и действия, производи-
мые в охранных зонах трубопроводов,  
кроме ремонтно-восстановительных   и 
сельскохозяйственных,  могут выпол-

няться только по получении «Разреше-
ния на производство  работ  в охранной 
зоне магистрального  трубопровода» от 
предприятия трубопроводного транспор-
та. Сельскохозяйственные работы про-
изводятся  с предварительным  уведом-
лением предприятия трубопроводного 
транспорта об их начале. 

Статьей 32 Федерального закона «О 
газоснабжении  в Российской Федера-
ции» №69 предусматривается ответ-
ственность лиц, виновных  в наруше-
нии правил охраны магистральных тру-
бопроводов и других  объектов систем 
газоснабжения, строительстве зданий, 
строений и сооружений без соблюдения  
безопасных расстояний до объектов си-
стем газоснабжения  и иных   незакон-
ных действий, нарушающих  беспере-

бойную и безопасную работу объектов  
систем газоснабжения.

  ООО «Газпром трансгаз Волгоград» 
напоминает о необходимости  строго со-
блюдать  законодательство Российской 
Федерации  по обеспечению  установ-
ленных мер безопасности  при нахожде-
нии в непосредственной близости к газо-
проводам, а также соблюдения охранных 
зон и зон минимально допустимых рас-
стояний до объектов Единой газотран-
спортной системы газоснабжения.

    Обо всех случаях нарушений охран-
ных  зон и зон минимально допустимых 
расстояний газопроводов просим  сооб-
щать в Калачеевское ЛПУМГ по телефо-
нам: 8(473 63) 44-4-05 или 44-2-65. 

Администрация ЛПУМГ.     
(Реклама)

РЕМОНТ холодильников,
морозильников на дому
8-920-412-84-47 

Александр Ре
кл

ам
а

Информационное сообщение о прохождении
газопроводов и соблюдении мер безопасности

ПРИЗЫВ

Первого октября 2019 года начался осен-
ний призыв на военную службу. Традицион-
но в течение призывной кампании штаб За-
падного военного округа открывает «горячую 
линию» – с тем, чтобы как призывники, так и 
их родители могли получить разъяснения по 
вопросу порядка исполнения гражданами во-
инской обязанности.

Как пояснил военный комиссар Богучар-
ского района Олег Кожевников, вопросы при-
нимаются по телефонам 8 (812) 494-26-13 и 
8 (812) 494-26-06 (Санкт-Петербург) с 10 ок-
тября по 25 декабря еженедельно по втор-
никам и четвергам, кроме выходных, с 10 до 
12 часов. 

Телефонная «горячая линия» работает 
ежедневно, кроме выходных, в военном ко-
миссариате Воронежской области. Звонить 
можно с 14 до 18 часов по телефону 8 (473) 
242-53-30.

С интересующими вопросами жители рай-
она ежедневно, кроме выходных и празднич-
ных дней, могут обратиться непосредственно 
в Богучарский военкомат. Телефоны: 2-16-07, 
2-18-87.

Наталья ЗЛОБИНА

Работает
«горячая линия»

Подготовка к весеннему севу началась с осени

В районе заложен семенной фонд яровых культур

Требуется бухгалтер 

в организацию
Зарплата от 35 тыс. 

График 5/2. 
Требования: знание 1С 8.3, 

опыт работы бухгалтером по 

заработной плате, высшее профес-

сиональное образование.

Резюме отправлять на почту: 

Summary36@mail.ru.

Тре

в 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. 
ТРЕБУЕТСЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА.

ЛИЦ. ЛО-36-01-002904 ОТ 25 ИЮНЯ 2018.

«Окулист» 3 ноября

Предварительная запись по телефону:

8-920-405-29-91

Медицинский кабинет 
приглашает на платный  прием.
Компьютерная диагностика зрения, 

подбор очков по адресу:

салон оптики.
г. Богучар, ул. Дзержинского, 1А, КБО, 

Ре
кл

ам
а

         КУПЛЮ 
   лошадей, коров, коз, овец.

Т.: 8-915-556-57-39;     
8-920-531-98-57. Реклама

Продается жмых и подсол. масло суходонецкие.
Тел. 8-9056443054, 8-9056518995.                        Реклама
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Прогноз  
погоды

1 ноября
Влажность – 57 %
Давление – 753 мм рт.ст.

+3
0

30 октября
Влажность – 61 %
Давление – 750 мм рт.ст.

+7
  –2

31 октября
Влажность – 56 %
Давление – 754мм рт.ст.

+1
   –3

2 ноября
Влажность – 62 %
Давление – 755 мм рт.ст.

+4
–2

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ
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Натяжные потолки.  
Любой сложности. Скидки до 40%.

Тел. 8-9204222255. Ре
кл

ам
а

Скидки предоставляет ИП Сухомлин В.Л.   г. Богучар, пер. Кузнецкий 3А (напротив Набережной) 

ОКНА REHAUО
РАССРОЧКА НА 3 МЕСЯЦА!

РАССРОЧКУ ПРЕДОСТАВЛЯЕТ ИП КРАВЧЕНКО А.В.

8-910-282-26-66

Ре
кл

ам
а

Требуются бухгалтер-кассир, системный администратор.

Тел. 8-9192444905.

Требуется повар, официант на 
рынок. Тел. 8-9204324009.

Дрова дуб, сосна (колотые). 
Тел. 8-9515491848. Реклама

 

работа рядом с домом
график работы 7/7 (день/ночь)
комфортные условия труда 
(кондиционер, биотуалет)
оформление по ТК РФ
своевременная выплата заработной 
платы, 2 раза в месяц

приглашает на работу
ПРОДАВЦОВ-КАССИРОВ

БЕЗ ОПЫТА РАБОТЫ

тел. 8-909-212-68-51

8 (960) 100-75-76 Михаил

СТРОИТЕЛЬСТВО           И РЕМОНТ КРЫШ
о г т

у ьт
Реклама

Ре
кл
ам
а

8 (909) 214 15 46  Степан

СТРОИТЕЛЬСТВО ВСЕХ ВИДОВ 
ИЗ НАШЕГО МАТЕРИАЛА

 • Крыши • Фасады • Реставрация старого 
 фундамента • Внутренняя отделка

• Пенсионерам – скидки

С 80-летним юбилеем поздравляем 
Анастасию Егоровну ТВЕРДОХЛЕБОВУ 

(Радченское).
80-летие – вот это праздник!
Не каждый отметит такой юбилей!
Будь счастлива, милая мама, бабуля!
Тебя на земле нет, наверно, добрей!
Ты нас воспитала, взрастила, учила,
Советы давала – что делать, как быть.
Здоровья и счастья, веселья и мира,
И много-много-много лет прожить.

Дочь Татьяна
 и внук Евгений.

Анастасию Егоровну 
ТВЕРДОХЛЕБОВУ 

(Радченское) 
поздравляем с 80-летним 

юбилеем.
80 весен за плечами,
80 славных лет и зим.
Тебя мы с юбилеем поздравляем,
Пожелать здоровья все хотим!
Желаем счастья, кланяемся низко,
Пускай в душе царит покой и свет.
Благодарим за все, целуем руки!
Желаем долгих и счастливых лет!

Дочь Полина, 
внук Александр и Нина.

С 80-летием поздравляем 
Анастасию Егоровну 

ТВЕРДОХЛЕБОВУ
 (Радченское).

С юбилеем, бабуля родная!
Пусть глаза твои счастьем сияют.
В этот день все, тебя поздравляя,
Пусть душевно, тепло обнимают!
Ну а ты улыбайся красиво,
Отгоняя все грустные мысли,
Будь веселой, довольной,
        счастливой,
Получай, что захочется, в жизни!

Внуки Оля и Алексей;
правнуки: Ксения, Настя, 

Арина и Андрей.

31 октября отметит свой 
70-летний юбилей 

мой дорогой муж 
Владимир Михайлович 

ЗАИЧЕНКО 
(Дубрава).

Неважно, сколько лет прошло,
И дата круглая подкралась.
Пусть будет счастье и тепло,
И дольше не приходит старость.
Забудь года, забудь невзгоды,
Сегодня праздник – юбилей.
Желаю счастья и здоровья
На много-много лет и дней!

Жена.

30 октября отметит 
свой 80-летний юбилей 

Прасковья Андреевна ШТОНДИНА
 (Богучар).

С юбилеем, с днем рождения!
Счастья, мира, доброты,
Чтобы каждое мгновение
Исполнялись все мечты.
Тихой радости, улыбок
И прекраснейших идей – 
Пусть в душе играет скрипка, 
Делая твой мир светлей!

Брат, сестра, племянники.

Поздравляем 
с 80-летним юбилеем 

нашего дорогого, любимого мужа, 
отца, дедушку Федора Ивановича 

РЫКУНОВА (Перещепное).
Поздравляем с восьмидесятилетием!
Дай Бог здоровья и тепла,
Солнечного настроения,
Чтобы жизнь счастливою была!

Жена, сын, невестки и внуки.

С 80-летним юбилеем 

поздравляем дорогого папу,  

дедушку и прадедушку 

Анатолия Ивановича 

ПОГОРЕЛОВА

(Криница).

С 80-летним юбилеем

Тебя мы вместе поздравляем.

Сегодня внуки, правнуки и дети

Тебе здоровья крепкого желают.

Для нас ты всех – пример и эталон.

Тобой гордятся все три поколения.

За свою жизнь законно ты обрел

Почет, любовь и славу, уважение .

Дети, внуки 

и правнук Анатолий.
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